

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor
particularmente de la causa católica.

Número 4010 † DOMINGO 10 de Setiembre de 1933 † Empresa fundada en 1911

Palabra Divina

Domingo XIV después de Pentecostés

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o al uno sufrirá y al otro despreciará. No podéis servir a Dios y las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afanados por vuestra alma, qué comeréis, ni para vuestro cuerpo, qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo que no siembran, ni niegan ni allegan en trojes, y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros discurrendo, puede añadir un codo a su estatura? ¿Y por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo, no trabajan, ni hilan. Yo digo que ni Salomón en toda su gloria fue cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos? Por que los gentiles se afanan por estas cosas. Y sabe vuestro Padre que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas».

REFLEXION

La verdad no puede transigir con el error: dos y dos nunca serán cinco. Muchos cristianos quieren servir a Dios y al mundo; guardar los mandamientos más fáciles y dejar a un lado los más difíciles por seguir las máximas del mundo. Esto lo hacen no pocas veces para procurarse por medios ilícitos dineros o placeres. Ya se ve, desconfían de la misericordia y providencia de Dios y no cuentan con más recursos que los que le proporciona su corto entendimiento y su bajo y rastrero corazón. Pero el que tiene tan exquisito cuidado de una flor, ¿no lo tendrá del hombre, imagen suya, rescatado con el precio infinito de su preciosa sangre?

EL TRIANGULO SOCIAL...

Ni siquiera la patente de invención se puede conceder a tan absurdo proceder de modernistas que hallan de buen gusto este pasatiempo desgraciado.

Podrá ser de buen gusto una cosa que denuncia un mal bastante grave en quien la practica, como es la deslealtad?

Y porque se es desleal a la esposa se deberá tener por virtud la deslealtad? Y si ella, invocando la igualdad matrimonial, tuviese

la ocurrencia de hacer lo mismo, qué diría su desleal marido?...

Ya he hablado de los inconvenientes que tiene la relación amorosa entre hombres casados y niñas casaderas, que en la esperanza de un divorcio cifran locamente su porvenir; si es triste aventura esa, qué podría decirse de la joven que cede su puesto de honor como elemento activo de la sociedad y se relaciona de manera indebida con un hombre casado?

Y qué del hombre que efectúa tan buenos tratos con el diablo sin acordarse de su esposa, sus hijos, sus intereses personales y los más caros aun, de hogar; que olvida sus deberes y se abandona a las corrientes encharcadas de su mala inclinación, prescindiendo de las leyes divinas y de las humanas?

Porque en el varón hay mayor responsabilidad; en nuestro ambiente la mejor preparación para la vida le corresponde a él; si bien es verdad que la conciencia no necesita mucha ilustración para rechazar de plano estos abusos, y en la mujer, por instintos de defensa y de honradez de que no debiera carecer una sola, debería, automáticamente y con energía, producirse la repulsión inmediata, de insinuaciones que tiendan a convertirla en el ángulo diabólico con que se forma el famoso triángulo.

Oh cabecitas locas y vacías tienen algunas! Oh cabezotas tan popensas al mal y tan dedicadas a verificarlo tienen algunos!

Importaría menos si esto pasara entre las gentes del siglo y sin religión alguna que respetar. Se lo concede este servidor como muy natural a quienes ambulan en campos de liberalismo y otras herejías, pero de ninguna manera está excusado que en nuestras tiendas católicas, se estile esta corrupción desastrosa.

La destrucción del hogar es cosa baladí para quien no tiene escrúpulos religiosos, pero el amor a Dios, hace al hombre más consciente de sus deberes y en consecuencia, amoroso con sus hijos, y compasivo y generoso ante los sacrificios de su compañera de hogar. Cuánta dulzura sabrá poner él en el trato con su esposa una vez que comprenda o siempre que esté comprendiendo la abnegación constante y la perseverancia que necesita ella para sobrellevar las penalidades de la vida, las pobreza si las hay, las injusticias, las durezas de la lucha aun en sus labores caseras, y esto sabiéndose amada, correspondida de su esposo!

Desearía que en Costa Rica el respeto por el santo vínculo matrimonial no llegue a perderse jamás. Que hombres y mujeres

hagan de su parte por mantenerlo estrechamente, tal como lo ordenan las leyes eclesiásticas. Y que nadie se haga reo de consuetudinario el triángulo tenebroso, porque él significa una renuncia al amor de quienes más nos aman, y una completa incoscienza de las responsabilidades en que se incurre.

Qué importa que tan desgraciada costumbre sea plato diario de la civiliza-

ción yanqui, p. ej.? En ella está el germen de la destrucción y así sucumbieron Sodoma y Gomorra a sus desenfrenos, bajo la lluvia del fuego celeste que las destruyó. En su lugar queda el Mar Muerto. Sus aguas son inhabitables aun para las aves de paso. No quiera Dios que semejante castigo se cierna sobre nuestra patria.

Aristides Meoño

Alajuela, Set. 8 de 1933.

Notas cortas de Guadalupe

Hoy a las 6 a. m. se efectuó una hermosa Primera Comunión de Niños, debidamente preparada por el Sr. Cura de Guadalupe, Presbo. Marín.

En qué pararan las gestiones, tan atinadas y oportunas para ver de que el Gobierno auxiliara a la Escuela Pilar Jiménez, con treinta mil colones?

Sería una lástima que la Junta de Educación dejara ahora de reclamar un derecho, puesto que—las tales gestiones—se convirtieron en ley y con un poco de más unión entre las Corporaciones cantonales podría obtenerse ese dinero creado por el llamado fondo de los desocupados.

Si no nos apresuramos, otros más listos, serán los

beneficiados y cuando vayamos a reclamar lo que nos pertenece nos dirán sencillamente que la fuente se agotó.

La Municipalidad del Cantón merece un aplauso por el empeño que ha puesto en comunicar con una buena vía el corto trayecto que hay del Cementerio a la calle real.

El Personal Docente de esta localidad prepara una semana cívica con motivo del Día de la Patria, y entre los oradores, según entendemos, a más del Sr. Director y otros intelectuales, está el amigo Prof. don Macabeo Vargas Castro.

Las asambleas se efectuarán por las noches de esta semana.

Economice usted las coronas y haga ofrendas espirituales

Los católicos deben abstenerse de enviar flores a los entierros, pues es moda pagana y nada se saca con ese obsequio. En cambio las flores espirituales son las que convienen: misas, rosarios, oraciones, son las que necesitan los difuntos.

MACABEO

Inauguración del nuevo Salón Dormitorio en el Hospicio de Huérfanos

Hoy, a las 2 de la tarde, se inaugurará en el Hospicio de Huérfanos el nuevo Salón Dormitorio. Se han interesado en esa obra las estimables damas doña Cristina de Keith, doña Anita de Jiménez, doña Matilde de Johnston, Sr. Elena Rohrmoser, doña Victoria de Terán, doña Victoria de Ford, doña Margarita Piroutet, doña Rosalía de Lindo.

Labor cultural de don Francisco Conejo C.

En el número del jueves finalizará la conferencia que en este periódico hemos venido publicando, de don Francisco Conejo Calvo.

A las 7 de la noche del mismo día dictará otra conferencia por el micrófono de la Estación Alma Tica sobre el simbolismo y significación de muy valiosos jeroglíficos egipcios recientemente descubiertos.

Como esta conferencia revisará particular interés para los intelectuales y de una manera especial para los señores maestros, se les invita a escucharla.

Noticias del Exterior

Oficialmente se anuncia que el gobierno paraguayo contestó aceptando incondicionalmente la fórmula que propusieron los países del A B C y Perú para solucionar el conflicto del Chaco, lo cual ha causado considerable satisfacción. Se espera

(Pasa a la Página CUATRO)

Ahorrémonos disgustos

Al vernos obligados a privarle de sus servicios eléctricos o telefónicos por falta de pago, el desagrado que esto nos cause es comparable al disgusto que tal interrupción habrá de producirle a Ud.

La cancelación del importe de dichos servicios durante los primeros diez días de cada mes evitará esas contrariedades.

Compañías Eléctricas

Setiembre de 1933

CONFERENCIA

dictada por don Francisco Conejo C. desde el micrófono del Radio Alma Tica, reconstruida especialmente para "Correo Nacional", el 15 de agosto del corriente

La Maternidad y la influencia de la Madre en la cultura universal

(Continúa)

Hemos hecho referencia a enfermedades que no están catalogadas en la terapéutica moderna y que, por lo tanto, son incurables para la ciencia médica en el período de su evolución actual que no va más allá en su diagnóstico de aquellos estados morbosos que no caen bajo el dominio del microscopio o del escalpelo.

Y es por cuanto en realidad son desconocidos el origen y la génesis de ciertas dolencias que afectan hondamente el sistema nervioso, el temperamento, el carácter, y que desgraciadamente conducen al suicidio a multitud de seres que podrían llegar a conjurar semejante fracaso de la vida.

De antemano pido mis excusas al cuerpo médico competentísimo del país, por mi osadía al penetrar en un campo sagrado vedado a los profanos; pero es un tópico que no he podido prescindir de tratar a título de contribución a la ciencia, en virtud de que cae bajo el dominio del estudio psicológico que con todo respeto expongo a mi bondadoso auditorio.

En los dominios del Imperio Británico existe una enfermedad que denominan mal de raza, que ataca especialmente a las familias más encumbradas, más nobles y más ricas. Es una tragedia que no se ha podido llegar a conjurar. Esta enfermedad ha producido en ciertos duques, cuyos nombres por respeto omitimos, 34 casos de suicidio en dos generaciones. Otra noble familia londinense, en una generación, registra 12 alienados y 11 suicidios, etc. etc.

Esta enfermedad se llama spleen; la pinta un poeta en el caso de Garrik, el famoso clown, que no encuentra remedio al mal que padece.

Causa una tremenda desesperación en la juventud, una cruel inconformidad con la vida, llena de placeres y de halagos de que disfrutaban; por último se suicidan.

En Alemania esta dolencia presenta los mismos caracteres, pero distinto nombre, la denominan «el Eslager cat», porque después de un gran banquete, de un espléndido baile en donde se ingieren exquisitos licores y manjares, entre perfumes y flores, se admiran bellas mujeres, y se aturden los sentidos con la música, la embriaguez y la concupiscencia, caen los tipos enfermos en un hastío y en un aburrimiento fatales que les hace aborrecer la vida y les conduce al suicidio.

Entre los latinos esta cruel dolencia, especialmente entre la fri-

velidad francesa e italiana, se llama «melancolía» y en América la llamamos «depresión moral», «desesperación», «hostigamiento», «exacerbación».

Para darse una idea de lo que significa esta enfermedad, aproximadamente, podemos compararla con ese estado anímico doloroso, profundamente triste, que experimentamos cuando lejos de la patria suspiramos en la ausencia por los seres amados, por nuestras colinas, nuestros valles y paisajes, llenos de encanto y de poesía; es la nostalgia que también llega a generar el suicidio. El Támesis en Londres y el Sena en París, reciben en sus ondas los cuerpos de multitud de jóvenes y niñas que pagan su tributo a la muerte, cuando no es su majestad la isola que pone fin a la tragedia de la vida de millares de seres.

El mal, aunque con distintos nombres, es el mismo, tanto en el viejo como en el Nuevo Mundo. Tiene en todos los casos los mismos caracteres; es pues, universal y creemos que se hace un bien en estudiarlo; si acaso padecemos un error en nuestra exposición, pedimos por caridad que se nos rectifique, dentro de los límites de la ciencia y de la sana moral, pero eso sí, exigimos de las mentes elevadas que se tomen la molestia de investigar y que no se crucen de brazos, indiferentes ante un mal colectivo, de todas las sociedades modernas que va agostando día a día la flor de la juventud.

Hay un ritmo en la vida del ser humano. Deben actuar, desarrollarse, crecer, manifestarse todas las partes integrantes del hombre. Deben vibrar al unísono, como el cordaje de un instrumento todas esas partes del ser, para que resulte la armonía de este ritmo. Un cerebro atrofiado, no puede responder a los impulsos internos sensoriales; un sistema nervioso, intoxicado por el alcoholismo, no podrá conducir las impresiones externas al cerebro; los músculos atrofiados por la parálisis no darán respuestas a los impulsos vitales, se negarán al movimiento.

Ahondando un poco más por este camino, nos encontramos con el hombre interno que vive prisionero dentro de nuestro cuerpo físico. Este hombre interno es el poseedor de todas las facultades; él es pensamiento, amor, voluntad; de él parten todas las órdenes que se transforman en fuerzas espirituales o físicas a las cuales obedece el vehículo, el cuerpo físico, para que pueda entrar en la armonía ese admirable ritmo de la vida.

En un cierto modo la teoría del Dualismo se acerca mucho a la verdad: hay en nuestro ser una parte buena y una parte mala; todo el éxito de la vida depende de que la parte buena domine a la parte mala; si sucede lo contrario, el resultado es el fracaso.

Nosotros admitimos el hombre interno; está sujeto al desarrollo, al crecimiento, a la enfermedad, a los estados de alegría, tristeza, entusiasmo, depresión, melancolía o spleen y, así como manda su pensamiento, sus impulsos, al cerebro y al sistema nervioso, así mismo irradia sus estados espirituales sobre el cuerpo físico.

Ahora bien, la mayor suma de placeres, las orgías, los vinos, los banquetes, nunca dan lugar al crecimiento del hombre interno; la enseñanza moderna atea, desarrolla el refinamiento en el vicio, embota los sentidos y deprime trágicamente el alma, el hombre interno; como no hay acciones nobles, ni caridad, ni pureza de costumbres, faltándole la fuerza creadora, la religión, entonces, el alma se enferma de infinita tristeza; no existe ya el vitomio de la vida, su estado de dolor, de angustia y depresión, se comunica naturalmente al cuerpo físico que, no resiste, y busca entonces su remedio en el suicidio. Hoy que buscaron la causa de ciertas enfermedades en el raigambre del alma.

Una hermana de caridad, vive 40 años, encerrada en un hospital, atendiendo enfermos que no son parientes; jamás tienen diversiones, los momentos de desahogo los dedica a la oración, jamás disfruta de comodidades de buen vino, de buena mesa; nunca se ha dicho de un ser semejante que padezca spleen o melancolía; ha vivido el ritmo de la vida.

Un maestro vive 40 años entregado a la tarea de educar hijos que no son suyos; nunca se ha dicho que un maestro, se suicide.

El médico vive todos sus días consagrado a aliviar las dolencias de sus semejantes; no tiene derecho a dormir ni a alimentarse a sus horas, sin embargo jamás se ha dicho que un maestro o un médico se suiciden, han vivido el ritmo de la vida!

Mas, entre todos estos elementos sociales que se destacan por su abnegación, que, merced a la fuerza religiosa constituyen un consuelo para la humanidad desvalida, deslumbran por su renunciación, su alejamiento del mundo los sacerdotes católicos, encargados de mantener vivo el fuego sagrado del ideal y de dirigir y

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

confortar en la desgracia y el dolor la sociedad cristiana. En contacto íntimo con el Redentor de las almas, con el Cordero Inmortal, en la Hostia Consagrada están por encima del pecado; ja-

más se ha oído decir que un sacerdote se suicide.

Y las madres que son sacerdotizas del hogar, maestras y medicina del alma infantil, jamás se suicidan!!!

Continuará

La Biblia

La Santa Biblia es un libro divino, inspirado por Dios, consta de setenta libros, y se divide en dos porciones: Antiguo y Nuevo Testamento, los que a su vez se dividen en tres partes que son: Historia, Culto y Profecía (esta última en mayor y menor), en el Antiguo Testamento, y Biografía, Historia y Profecía en el Nuevo Testamento.

El tema principal de este libro maravilloso y sagrado, es decir, el punto de partida, el objetivo, es Jesucristo, el Divino Maestro y Profeta de los siglos, y su obra es salvación, es decir, la redención del género humano.

Es el libro por excelencia de todo el cristianismo católico y romano que, empieza con el Génesis que es un idilio y termina con el Apocalipsis de San Juan, que es un himno fúnebre, tal como dice Donoso Cortés en su famoso discurso.

La Biblia fué escrita en hebreo y griego. El antiguo Testamento en hebreo, y el nuevo en griego.

Volviendo a ocuparnos de la constitución de este libro santo, hemos de referir que, el Antiguo Testamento consta de 43 libros y el Nuevo Testamento de 27 libros. La palabra Testamento puede sustituirse perfectamente, sin incurrir en error, por las palabras, pacto y alianza.

Existen varias versiones de las Sagradas Escrituras; versiones católicas y protestantes que, enumeramos así: la "Vulgata Latina", de San Jerónimo, traducida por el Sr. Obis-

po Torres y Amat, la Septuaginta, o versión de los 70 sabios que la escribieron.

Las versiones protestantes son: la de Cipriano de Valera y la moderna. Estas versiones difieren de las católicas en el método de redacción, en un lenguaje raro y arresado, y en que están truncas, pues al Antiguo Testamento le faltan cuatro libros que son: Tablas, Macabeos, Judith y Susana, a los que los protestantes llaman libros apócrifos, es decir, de incierto origen, lo que constituye un error y grande, pues estos libros son inspirados divinamente por el Espíritu Santo como los demás, la prueba de ello es que los judíos los aceptaron y los veneraron como realmente santos, que son. Las versiones católicas están autorizadas por la Autoridad Eclesiástica y pueden leerse y estudiarse; en ellas se encuentra la Teología Católica, que es la única verdadera.

Las versiones protestantes son prohibidas por la Iglesia, no tienen autoridad alguna y son condenadas porque están bajo el "libre examen que predicó el herejarca Martín Lutero. Es mejor, por consiguiente, leer un libro completo y verdadero, y no pedazos de Biblia que conducen a la herejía y al libertinaje en materia moral y religiosa.

¿Qué dirá de esto Palomeque y demás herejes criellos?

ONIX

C. R. Julio 1933.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Del Vaticano

Los milagros de la beata Thouret

Roma.—En presencia de Su Santidad se ha efectuado la lectura del Decreto que aprueba los milagros propuestos para la Canonización de la Beata Juana Antida Thouret, fundadora de las Hermanas de la Caridad.

Uno de los definidores de la Orden de los Trinitarios, el P. Agustín de la Virgen, leyó el mensaje, al cual contestó Su Santidad con un discurso en que hizo ver la coincidencia de la proclamación de los milagros de la Beata Thouret con la fiesta en que se conmemora la Transfiguración de Nuestro Señor, y afirmó que tal coincidencia no carecía de significación, porque la Transfiguración fue como el preludio de la gloria de la Resurrección que debía seguir a los tormentos de la Pasión y muerte de Jesucristo en la Cruz.

La Beata Thoret fue un luminoso ejemplo de tal transformación continua desarrollada en el tempestuoso período de tiempo que va desde los pródromos

de la Revolución francesa al terror y a la siguiente restauración. En ella brilla sobre todo, la caridad para los cuerpos y para las almas, obra ésta que tiene hoy su continuación en las innumerables Hijas generosas y heroicas.

Su Santidad terminó bendiciendo a las Hermanas de la Caridad y a todas sus obras.

El hijo del Presidente Roosevelt

Roma.—Su Santidad ha recibido a Teodoro Roosevelt, hijo del presidente de los Estados Unidos.

Presentación de nuevos relicarios

Roma.—Han sido presentados al Papa los relicarios destinados a guardar las insigneas reliquias que se conservan en el "Sancta Sanctorum", en San Juan de Letrán.

Estos relicarios sustituirán a los antiquísimos que se conservan en la Biblioteca Vaticana. Los nuevos son de oro, plata y piedras preciosas y en los cristales llevan grabados la cruz, en recuerdo del

Jubileo, y las Armas del Pontífice.

Antes de dedicarles a su objeto serán expuestos en una sala del Vaticano.

Muerte del Senador Beltrami

Roma.—Ha muerto en Roma el Senador Luca Beltrami, después de recibir la Bendición Pontificia.

El finado es el artista que construyó la nueva Pinacoteca Vaticana, y gozaba de la confianza de Su Santidad, quien, en la inauguración de dicha obra elogió su nobilísimo desinterés y conmovedora devoción a la Santa Sede nacida de un sólido y ya antiguo lazo de amistad.

Todo al vuelo

El Padre Arrieta va a publicar las impresiones de su viaje a Roma.

—Don Juan Elías Vargas ha lanzado su candidatura a diputado por esta provincia.

—En la semana entrante empezará a laborar la Liga Católica Electoral.

—En Alajuela circulará un folleto que contendrá datos biográficos del Padre Francisco Pereira a quien

pronto se le va a consagrar un busto.

—Protestan los directores escolares de los pueblos, de los continuos gastos a que los obligan con motivo de unas conferencias pedagógicas dadas por el Sr. Salazar.

—Don Federico Aymenrich ha trasladado su lujosa sombrerería al local donde estuvo la Tienda Romero.

Don Julio Díaz Granados partirá para Chicago

Hemos sabido que el caballero don Julio Díaz Granados, saldrá a mediados de este mes para Chicago.

Su permanencia en la ciudad de la actual Exposición será larga y entendemos que va a trabajar en la misión comercial costarricense que allá funciona en propaganda de nuestro café.

Conocedor de nuestro comercio, el señor Díaz Granados será eficiente auxiliar dados sus grandes conocimientos.

Lleve el estimable caballero viaje muy feliz.



Las boticas lo venden

LA CONFIANZA

dijo un sabio, en una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una causa y hechos para tener en qué apoyarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros?" Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al tuyo? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y con sus antecedentes? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

San Miguel, el bíblico Arcángel, recibirá en Escasú grandes homenajes el 29 de este mes

Los escasuceños se preparan a celebrar su gran fiesta: será el 29 en que aquella ciudad tendrá grandes regocijos para honrar a su Patrono.

El señor Cura Zavaleta ha hecho ya todos los arreglos del caso.

Es tradicional el buen gusto de esa Parroquia para la fiesta de su patrono.

La víspera 28 habrá un gran rosario y se hacen gestiones para ver si se puede usar para esa fecha la nueva carretera de concreto.

Si no lo sabe, sépalo

El colmillo de marfil mayor que se conoce está en el Museo Británico de Londres. Mide 10 pies 2 y media pulgadas; en la curva exterior tiene una circunferencia de 24 y media pulgadas en el extremo sólido, peso 226 y media libras.

El museo lo compró en 1875 pesos.

El Japón es el mayor consumidor de arroz del mundo, estimándose que cada persona consume por término medio 300 lbs. al año. Los ingleses sólo necesitan unas 4 libras por persona.

El primer ferrocarril eléctrico fué construído por un ame-

ricano llamado Tomás Davempport, en 1825.

Una tonelada de carbón produce cerca de ocho mil pies de gas purificado.

Cualquiera que sea el número de los pedidos, ninguna cerveza sale de las mejores cervecerías alemanas sino después de haber permanecido allí tres meses por lo menos.

Bélgica consume, proporcionalmente, más tabaco que ningún otro país, o sean 110 onzas por persona al año, mientras que Italia sólo consume 22 onzas.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

En los bosques de Java se encuentran telarañas tan resistentes que hay que cortarlas con cuchillo para poder continuar el camino.

Las mayores hojas del mundo son las de una palmera Yini que crece en las riberas del Amazonas. Dichas hojas alcanzan un largo de 30 a 30 pies, y de 10 a 12 pies de ancho.

Protestan los directores rurales de las continuas conferencias

Hace los meses se ha establecido un ciclo de conferencias pedagógicas a las cuales

obligadamente tienen que concurrir los directores escolares de villas y pueblos, a quienes no se les reconoce un centimo por sus gastos de locomoción.

Bien está que los visitadores que disponen de \$90 al mes como viático hagan ese sacrificio, pero no los pobres directores que tienen que pagar dos o tres colones de autobús o ferrocarril y dos colones de hotel.

Esta práctica se está haciendo muy pesada y es tiempo de que cese. Tales conferencias se podrían dar por radio y así se restarían tantas molestias y gastos. Ya los escasos sueldos magisteriales, no dan para tanto.

Mandador de una Finca

Persona honrada, con bastante experiencia en agricultura, ofrece sus servicios para mandador de una finca. En esta oficina se dan referencias.



La madre cristiana

Hermosa Revista dedicada a las madres católicas, editada en Venezuela por los P. P. Recoletos. Se vende mensualmente o por suscripción.

La Cruz

Revista religiosa de gran circulación, defensora de la iglesia mexicana, editada en México. Cómprela y estará al tanto de la situación de la Iglesia Católica en esa nación.

Informes,

Nef. Odilón Hernández P.
Of. «Correo Nacional»

San Rafael de Oreamuno

Fiesta al Padre Cascante

Durante estos días después de su regreso de Roma, han sido muy festejados el padre Cascante y demás compañeros.

En la escuela de esta villa hubo una hermosa fiesta que los obsequiaron todos los jóvenes y señoritas de la villa y resultó muy pomposa.

Los festejados y demás invitados fueron muy bien atendidos y decentemente servidos.

Reinó alegrías y orden; se pasó un rato de solaz. Una magnífica orquesta bajo la dirección del maestro Maximiliano Granados amenizó tan lucido acto. Reciban los agasajados mis felicitaciones por tan merecido homenaje, y a los jóvenes y señoritas, un aplauso por

la fiesta que ha resultado brillante.

El sábado pasado dejó de existir en esta villa la virtuosa señorita Antonia Redondo Martínez, otro día a las 8 se le cantó la misa y responso y a las 13 h. se efectuó el entierro con numeroso acompañamiento. Paz a sus restos y a sus deudos nuestro pésame.

También el miércoles pasado dejó de existir en esta villa. Silvestre Rivera Lázcara; al siguiente día fué sepultado, que descansen en paz y sus hijos y demás dolientes reciban nuestro más sentido pésame.

CRONISTA

Agosto, 31 de 1933.

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica
hatrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

De Guadalupe

Se encuentra en estado de gravedad la estimable señora doña María Rojas de Carmona; deseamos vivamente recupere su salud.

A la Honorable Junta de Caridad de esta ciudad: ya es necesario que se arreglen las callejuelas conforme el nuevo trazado. Pronto llegaremos al 2 de noviembre y el cementerio se halla en el mismo estado de abandono de siempre.

Nos alegramos de ver ya casi lista la nueva calle que da al cementerio.

Caballero errante y triunfante

De San Antonio de Belén

Mucho sentimos la ausencia del Maestro de Capilla, Sr. Don Enrique Molina. Muy contentos nos sentíamos con ese competente maestro. Lástima que en San Antonio no se apoye a quien en realidad merece la estimación de todos.

No nos asemejemos a un demente que por pura costumbre no queremos levantar los ojos de la tierra y viéndola iluminada digamos no existe el sol.

Dios quiera que el Sr. Molina vuelva a ocupar su puesto en este pueblo, que bien lo merece.

Un Belemita

San Antonio de Belén, 6 de Setiembre de 1933.

Gran Matinée

En el Salón de la Dolorosa a beneficio de la Escuela Parroquial y la Asociación de Hijas de María, el Domingo 10 de Setiembre, a las 2.30 de la tarde.

- rado.
- 3 = Los negritos. Irma Barahona y Nicolás Rojas.
- 4 = El Trapiche. Alumnas de la Escuela Parroquial.
- 5 = Pepinet... Comedia en un acto.

PAM-ALA
PARA MALARIA
Escalofríos y Fiebras
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extirpa muy a menudo plasmodium de la sangre.
De Venta en todas las Droguerías Davis & Lawrence Co., New York

Viene de la Primera Página Noticias...

ansiosamente la contestación de Bolivia.

El aviador Capitán James A. Mollison embarcó en Inglaterra para Montreal, desde donde emprenderá con su esposa Amy Johnson el vuelo directo a Bagdad para superar el record de larga distancia.

El corresponsal del «Berliner Tageblatt» en Praga comunica que en los círculos oficiales se anuncia una próxima crisis de gabinete en Checoslovaquia, con el fin de dar lugar a varios cambios en el personal y en algunos ministerios.

Los diplomáticos de la Amé-

rica Latina se han reunido en Washington con elementos de la Oficina de la Unión Panamericana discutiendo la actual situación de Cuba. Ignórase qué hayan decidido, pero la entrevista que siguió a esta reunión entre el jefe de la representación argentina y el Departamento de Estado, es suficiente motivo para suponer que aquel diplomático haya llevado al Departamento la misión de hacer constar la desconformidad con que los países latinoamericanos verían una intervención en Cuba.

El General Machado sigue en Montreal con gran interés el desarrollo de los acontecimientos de su país, recibiendo constantemente numerosos cablegramas de Cuba, pero se abstiene de toda discusión sobre ellos. Anunció que proyecta salir para París o al Sur de Francia, antes de que entre el rigor del invierno.

Si se atrevió...

Un muchacho de Buffalo, llamado Alberto Sypniewski, de 9 años de edad, puso el pie izquierdo bajo las ruedas de un tren en movimiento, que se lo destrozó completamente. A pesar de la enorme hemorragia, caminó arrastrando la pierna, cerca de cuatro cuerdas hasta llegar a su casa. A causa de la herida hubo que emputarle la pierna hasta cerca de la rodilla.

Al preguntarle que por qué había puesto el pie bajo las ruedas, repuso muy sencillamente: "que sus compañeros le habían apostado a que no se atrevía a hacerlo....."

Se ve que el chico es valeroso. Pero en cuanto a inteligencia, no debe ser un prodigio.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Impresos religiosos de venta en la Imprenta CARTIN

- Rosario de la Santísima Trinidad.
- Devoción al Espíritu Santo.
- Novena al glorioso San Pancracio.
- Visita a San Pancracio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
- Oración Eucarística.
- Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.
- Oración a Jesús Nazareno.
- Oración a la Virgen del Sufragio.
- Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.

Si, Señor Gets-It
lo extirpará.
De venta mundial

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina: sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir limitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
 - ...Curso de Reportaje.
 - ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 - ...Curso de Redacción.
 - ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 - ...Curso de Eficiencia Mental.
- Envíese mandarme detalles y darme precios del Curso junto con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
- Nombre
- Apellido
- Calle y Núm.
- Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA